

A sa priere & à l'exemple des Papes Innocent II, Célestin II, Lucius II & Eugène III, il prend l'Hôpital de Saint Jean de Jérusalem, sous la protection du Saint Siège, & lui accorde de grands privilèges. On voit dans la même Bulle trois sortes de personnes, qui composoient l'Ordre de Saint Jean de Jérusalem, les Chevaliers, les Clercs, & les Freres Servans. Le Pape confirma à cet Hôpital toutes les Seigneuries & les terres qu'il possédoit en Asie & en Europe. Foucher Patriarche de Jérusalem fit en 1155, comme nous l'avons dit, de grandes plaintes contre les Hospitaliers, qui abusoient des étranges privilèges que les Papes leur avoient accordés. Outre celles qui lui étoient communes avec les autres Evêques, il en faisoit encore de particulieres. Comme l'Hôpital de Saint Jean étoit vis-à-vis de l'église de Saint Sépulcre, les Chevaliers avoient la malice de sonner leurs cloches toutes les fois que le Patriarche vouloit prêcher, enforte qu'il lui étoit impossible de se faire entendre. Ils ne cessent aussi de l'insulter en toute sorte d'occasions. Quoiqu'âgé de près de cent ans, il s'embarqua avec deux Archevêques & cinq Evêques, pour aller en Italie adresser au Pape Adrien IV. ses justes plaintes. Mais nous avons vu combien son voyage fut infructueux & si pénible. Il n'y eut que deux Cardinaux qui leur furent favorables. Les Hospitaliers avoient rendu leur cause favorable par la grandeur de leurs présens. Nous pouvons joindre encore ici l'établissement d'un autre Ordre Militaire, qui en peu de temps devint fort riche & fort puissant. Pendant le siège d'Acree, quelques Allemans de Brème & de Lubec, touchés de compassion pour les malades de l'armée qui manquoient de tout, établirent un Hôpital sous une tente où ils servoient charitablement les malades. Il y avoit déjà auparavant à Jérusalem un Hôpital de la Nation Teutonique. Car depuis que la ville fut habitée par les Chrétiens Latins, les Allemans qui y venoient en grand nombre, n'entendant point la langue qui s'y parloit, c'est-à-dire, le François, ne savoient à qui s'adresser. Mais Dieu inspira à un verveux Allemand qui étoit établi avec sa femme, de bâtir à ses dépens un Hôpital pour les pauvres & les malades de sa Nation. Ensuite, du consentement du Patriarche, il y joignit un Oratoire en l'honneur de la Sainte Vierge. Quelques personnes touchés de l'exemple de sa charité se donnèrent à cet Hôpital, & s'engagèrent par vœu au